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Últimas noticias 
 

             

Exministra Jazmín de la 

Vega se pronuncia tras 

destitución.  Presidente 

reafirma las causas 
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Secretaria Privada 

argumenta acerca de la 

remoción de la 

exministra Jazmín de la 

Vega 

Tras acudir a una citación con la 

bancada VOS, en el Congreso de la 

República, fue abordada la Secretaria 

Privada de la Presidencia, Ana Glenda 

Tager se refirió a los criterios del 

Ejecutivo para hacer pagos a 

proveedores. 

• No se repetirían pagos a 

empresas que habían recibidos 

pagos, el mes anterior, para que 

se gestionarán de acuerdo al 

avance físico y de pagos 

retrasados. 

• Poner orden a los pagos, y 

distribuirlos de mejor manera, 

que lograrán que la ejecución 

financiera estuviera alineado 

con el avance físico. 

• Sincronizar el gasto, entre las 

empresas ejecutoras y las 

empresas supervisoras. 

• Los pagos a las empresas se 

repitierán cada 3 y 4 meses, 

como máximo para poder 

ordenar todos los pagos.    

Según Tager, había un grupo donde 

estaba el presidente Bernardo Arévalo, 

el ministro de Finanzas, Jonathan 

Menkos y la ex ministra de MICIVI, 

Jazmín de la Vega.   Sin embargo, 

crearon un listado de los contratistas, 

para decidir a quién se le pagaba y a 

quién no.   Cuando recibieron la lista de 

pagos que previamente se había 

desarrollado, ésta era diferente a la que 

se había consensuado.  Y ese sería el 

criterio para la remoción de la 

funcionaria.  Tager, también 

confirmó que no hay ningún tema 

vinculado a la corrupción con de la 

Vega.   Únicamente el tema de 

confianza. 

La exministra de Comunicaciones, 

Infraestructura y Vivienda (MICIVI), 

Jazmín de la Vega, emitió declaraciones 

tras su destitución por parte del 

presidente, Bernardo Arévalo:  

La exfuncionaria indicó “fui la ministra que 

más denuncias presentó por corrupción”, 

fueron alrededor de 48 denuncias, 

durante su gestión aseguró.  Éstas fueron 

realizadas tanto al Comisionado 

Presidencia contra la Corrupción (CPCC) 

y en el Ministerio Público (MP).    

Como parte de su lucha contra la 

corrupción, inició el proceso de 

certificación de la norma ISO 37001 Anti-

Sobornos, además impulsó la creación 

del portal de datos abiertos, concluyó de 

la Vega.  La exfuncionaria, se refirió a su 

destitución indicando que se enteró a 

través de una videollamada, pues no 

estaba en su oficina para ese momento.   

Con relación a los criterios, hechos 

públicos por el presidente Arévalo y 

confirmados por la secretaria Privada de 

la Presidencia Ana Tager, manifestó que 

siempre estuvo de acuerdo con los 

criterios de ejecución y supervisión de los 

proyectos y que ella misma, promovió los 

mismos.  En el criterio de pagos, dijo:  

“sin embargo, la verdad es que no me 

presté a acatar órdenes manifiestamente 

ilegales ya que las propuestas de pago 

del presidente Arévalo rompen la 

confianza que requiere la seguridad 

jurídica de los contratos en donde se 

establecen las modalidades de monto, 

plazos y condiciones para la contratación 

de obra pública entre el Estado y los 

contratistas.” 

 

La arquitecta, Jazmín de la Vega, indicó 

que durante los 120 días que estuvo al 

frente del MICIVI, logró levantar 80 obras 

que ahora están en ejecución.  

De la Vega, advirtió que los logros fueron 

el resultado del trabajo en equipo desde 

todos los niveles.   

La profesional y empresaria mencionó: 

“ningún ministro fue a las obras y 

recorrido todo el país”, “yo lo recorrí en 

vehículo, para saber el estado de las 

carreteras, el estado de las escuelas”, 

aseguró.  

¿cuál es el mensaje de Jazmín de la 

Vega para el presidente Bernardo 

Arévalo y el nuevo ministro del 

MICIVI? 

“yo le diría al presidente y al nuevo 

ministro de Comunicaciones que 

continúen con la labor que yo hice en 

todo sentido, no solo en la labor técnica, 

la labor de seguir adelante porque esto 

es para los guatemaltecos, para el 

beneficio de la población”. 

Este lunes, 20 de mayo, el presidente 

Bernardo Arévalo presentó a Félix 

Alvarado como el sustituto de la Vega al 

frente del MICIVI. 

                                                  Venecia Bajo la Nieve 

 

 "Venecia Bajo la Nieve" llega a Guatemala desde México 

de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada 

llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra! 

Teatro Lux 

30 de mayo 

Entradas en www.todoticket.com 

  

Página 2  -   www.liberalgt.com  

 

 

Exministra Jazmín de la Vega: “fui la 

ministra que más denuncias presentó por 

corrupción”  

http://www.todoticket.com/


       Martes, 21  de mayo de 2024 LAS NOTICIAS DE HOY                              Número 1845 

  

Reinerstrom, es una fintech pionera en el 

sector de la energía renovable, comparte su 

visión de descentralizar la energía eléctrica 

y ofrecer oportunidades de inversión más 

rentables que las inmobiliarias para 

inversionistas potenciales en todo el mundo. 

“En Reinerstrom, nuestra visión es 

descentralizar la energía eléctrica, 

generando oportunidades de inversión más 

rentables, y a su vez, proveer energía verde, 

renovable y a un mejor precio para un 

mundo que cada vez necesitará más de este 

valioso recurso”, expresa Frederick Gimpel, 

fundador y CEO de Reinerstrom. 

Gimpel, afirmó que la rentabilidad de la 

inversión es entre el 10 y 13%, y la inversión 

inicia en $5000.   

 

La empresa inició como un modelo de 

inversión disruptivo en energía eléctrica, 

basado en la oportunidad que representan 

las tarifas por kilovatio hora en los países en 

desarrollo. 

Gracias a las innovaciones tecnológicas, 

Reinerstrom encontró un modelo de 

inversión sumamente rentable al rentar 

equipo de generación de energía eléctrica a 

empresas de renombre establecidas en 

estos países, a las cuales puede ofrecer un 

ahorro significativo en su costo de energía, 

convirtiéndolos en auto productores de 

energía verde y sostenible. 

Para Juan Pablo Aparicio, socio inversor de 

Reinerstrom, “la inversión en energía solar 

es una decisión estratégica que va más allá 

de la responsabilidad ambiental, 

demostrando ser también altamente 

beneficiosa desde una perspectiva 

económica. Una de las mayores 

satisfacciones ha sido observar cómo las 

empresas que adoptan la tecnología de 

Reinerstrom experimentan una 

transformación significativa. No solo logran 

reducir sus costos operativos, sino que 

también se posicionan como líderes en 

sostenibilidad dentro de sus respectivos 

sectores. Este éxito refleja el poder de la 

tecnología limpia como un motor de 

crecimiento y diferenciación competitiva.” 

En Latinoamérica se han promovido leyes 

para fomentar la producción de energía 

verde, estas leyes continuarán 

evolucionando en las próximas décadas y 

las empresas estatales de energía necesitan 

productores que los ayuden a bajar la 

dependencia del estado en generación de 

energía por medio de combustibles fósiles. 

Las nuevas legislaciones contemplan 

incluso reducciones en impuestos a las 

empresas que producen energía verde. 

Respaldados en estas legislaciones, 

Reinerstrom seguirá creciendo y 

expandiéndose a países en donde la 

energía, por sus altos precios, constituyen 

una oportunidad muy atractiva de inversión. 

Por lo tanto, por medio de la tecnología 

podrá ofrecer estas oportunidades a 

cualquier inversionista alrededor del mundo. 

Desde que invertí en Reinerstrom, he sido 

testigo del impresionante crecimiento de la 

empresa y del impacto positivo que ha 

tenido tanto en el medio ambiente como en 

las finanzas de sus clientes. La inversión en 

energía solar se ha revelado como una 

decisión estratégica que va más allá de la 

responsabilidad ambiental, demostrando ser 

también altamente beneficiosa desde una 

perspectiva económica. 

Expansión y Logros Actuales: 

A la fecha, Reinerstrom cuen con 20 

granjas de energía solar en diferentes 

tipos de industrias, incluyendo 

hotelería y alimentos, plantas de 

tratamiento de agua, asociaciones 

deportivas, logística, empresas 

exportadoras, proyectos residenciales, 

centros comerciales, industria 

automotriz, planta de procesamiento 

de químicos y esencias para 

alimentos, clínicas médicas y 

gasolineras. 

Con este enfoque, Reinerstrom se 

posiciona como un líder innovador en 

la industria de la energía renovable y la 

inversión sostenible, ofreciendo 

soluciones que benefician tanto a los 

inversores como al planeta. 

Sobre Reinerstrom: 

Reinerstrom es una fintech líder en el 

sector de la energía renovable, 

dedicada a transformar el mundo de 

las inversiones a través de su 

innovador modelo de inversión en 

energía solar. Con una visión de 

descentralización de la energía 

eléctrica y una misión de promover la 

transición hacia una economía más 

sostenible, Reinerstrom ofrece 

oportunidades de inversión rentables y 

contribuye al desarrollo de un futuro 

más verde y próspero para todos.  

Para obtener más información, visite 

www.reinerstrom.com 
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El Distintivo de Calidad y Sostenibilidad Turística Sello Q que otorga el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT) fue acreditado 

hoy con la norma internacional ISO 17020:2012 por parte de la Oficina Guatemalteca de  Acreditación (OGA) del Sistema Nacional de 

Calidad del Ministerio de Economía, en un acto oficial realizado en el hotel Hilton Garden Guatemala. 

Con esta acreditación, el sector turístico de Guatemala sube de nivel al garantizar estándares de calidad internacionales en todos los 

servicios turísticos del país, en beneficio de los visitantes locales y extranjeros. 

El proceso de acreditación fue financiado por el Fondo de Reformas Estructurales de la Cooperación Alemana al Desarrollo (GIZ), a 

través del proyecto Desarrollo del modelo de implementación de un organismo de inspección dentro de la Unidad de Calidad y 

Sostenibilidad Turística para el proceso de apoyo para el desarrollo del turismo sostenible a través de la normalización y la reactivación 

de la actividad turística durante y post la pandemia del covid19. 

 La creación de un Organismo de Inspección dentro de la Unidad de Calidad y Sostenibilidad 

Turística garantiza la evaluación continua del sistema de gestión de calidad de los 

establecimientos turísticos adheridos al proceso del Sello Q. 

Este distintivo permite a las empresas diferenciarse, mejorar sus servicios y contribuir a 

posicionar a Guatemala como un destino turístico de calidad. Las 162 empresas que ya poseen 

el distintivo, tendrán el respaldo de la norma ISO 17020:2012 al momento de renovar su 

certificado.  

Para obtener el Sello Q, los prestadores de servicios turísticos —hoteles, restaurantes, 

operadores y transportistas terrestres—, de manera voluntaria y gratuita deben someterse a un 

proceso de análisis y verificación de ocho meses, durante el cual el INGUAT les ofrece 

asistencia técnica y asesoría por parte de expertos, a fin de orientarlos para implementar las mejoras necesarias para alcanzar los 

estándares requeridos. 

A la fecha, 50 nuevas empresas del sector se han registrado para iniciar el proceso en los próximos días. Cada año el INGUAT realiza 

en mayo la convocatoria para que las empresas interesadas se incorporen. La renovación del Sello se realiza cada dos años.  

Al contar con alguna de las categorías –Sello Q Bronce, Sello Q Plata y Sello Q Oro—, las empresas pueden fortalecer su gestión, 

mejorar la eficiencia en sus procesos y aumentar la satisfacción del cliente. Con ello posicionan a sus establecimientos como destinos 

confiables y comprometidos con la calidad, generando una experiencia satisfactoria para cada visitante. 

Los turistas, locales y extranjeros, al elegir empresas que cuentan con el Distintivo de Calidad y Sostenibilidad Turística Sello Q, pueden 

tener certeza de que recibirán un trato excepcional, instalaciones seguras y servicios de alta calidad. 

La obtención del Sello Q representa un hito histórico en la gestión del turismo guatemalteco, fortalecerá la competitividad y permitirá 

incrementar los ingresos del sector, que en 2023 representaron el 10,3 % del Producto Interno Bruto del país. 

¿Qué es el distintivo Sello Q? 

El Distintivo de Calidad Turística Sello Q, es el distintivo a través del cual la empresa acreedora garantiza a sus clientes, la 

implementación de un proceso de mejora continua y el cumplimiento de estándares de calidad y sostenibilidad en sus operaciones. 

Toda empresa que cuenta con este Sello ha pasado por un proceso interno en donde se establecen controles en los procesos y 

servicios que garantizan la satisfacción de los turistas, así como la seguridad y confort de las instalaciones. 

El Distintivo de Calidad Turística se otorga a la empresa a través de un reconocimiento que tiene validez de dos años, a partir de la 

fecha de emisión, siendo renovable mediante un proceso de seguimiento y evaluación. 

@gtLiberal                            Contáctenos:  hp@liberalgt.com               

 
Liberal Gt 
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Guatemala se enfrenta a 

incendios forestales afirma el 

presidente Bernardo Arévalo 

El presidente Bernardo Arévalo, durante conferencia de 

prensa indicó que los guatemaltecos se enfrentan a dos 

fenómenos, el primero son los incendios forestales a nivel 

nacional y el segundo tiene que ver con la climatología, la 

presencia de una nube en la mayor parte del país, que no es 

parte de los incendios, sino de otros incendios que ocurren 

en otros países y están llegando a Guatemala por el aire.    

“la crisis actual esta sirviendo además para derivar las 

acciones necesarias, que va a permitir que la CONRED se 

preparé adecuadamente para generar mucho mejores 

condiciones, de manera que si un fenómeno como éste se 

repite el año entrante estemos en mejores condiciones para 

poder atenderlo”, indicó Arévalo.  

2,374 incendios se registran.  75 activos y 44 son en el Péten 

y los demás a nivel nacional.  

 

Con relación a la destitución de Jazmín de la Vega, el 

presidente reiteró que debido a que la exfuncionaria realizó 

pagos fuera de lo acordado, por el mecanismo establecido 

por las instituciones entonces por eso fue removida del 

cargo.  

Por la supuesta red de trata de persona en el MICIVI, el 

mandatario señaló: que Jazmín de la Vega, informó acerca 

de la supuesta red de trata de personas dentro de la 

institución y ahora está bajo responsabilidad de la Comisión 

Presidencial contra la Corrupción (CPCC). 

Arévalo afirmó que no había escuchado acerca de esta 

supuesta estructura, sino hasta que la ministra de la Vega, 

puso la alerta.  

Los pagos que ha realizado el Ministerio de Finanzas 

Públicas (MINFIN), son totalmente legales estableció 

Arévalo.   El mandatario, indicó que la exministra fue la que 

realizó los pagos fuera de lo acordado.  

     

           Revuelo en las redes sociales 

por la relación de Adria Arjona y 

Jasson Momoa 
El actor que interpretó a Aquaman, Jason Momoa presentó a su 

nueva novia, Adria Arjona, hija del cantautor Ricardo Arjona; la 

información provocó revuelo en las redes sociales y los diferentes 

países  

El actor Jason Momoa reveló en Instagram su relación con la actriz 

Adria Arjona, llamándola "mi amor" en una serie de fotos que 

compartió el lunes 20 de mayo. 

Adria Arjona, hija del famoso cantautor guatemalteco Ricardo Arjona, 

ha construido una exitosa carrera en Hollywood con participaciones 

en producciones como "Morbius" y "Titanes del Pacífico", como una 

destacada actriz en la industria del entretenimiento. 

Adria Arjona es 

puertorriqueña, pero fue 

educada en la Ciudad de 

México. Su madre, Leslie 

Torres, es 

puertorriqueña, Enha, y 

su padre, Ricardo 

Arjona, es una cantante y 

compositora nacida en 

Guatemala y conocida 

en América Latina. 

Cuando era niña, viajó 

mucho, su padre la llevó 

a algunas de sus giras, lo 

que le permitió 

experimentar arte, 

música y un estilo de vida 

bohemio. A los 12 años 

se mudó a Miami con su 

padre y vivió allí hasta los 

18 años, cuando se 

mudó a Nueva York. 

La relación de Momoa con Arjona surge después de su separación 

de Lisa Bonet, con quien estuvo casado durante años. La noticia de 

su separación se anunció en enero de 2022, y desde entonces, 

Momoa ha encontrado la felicidad nuevamente al lado de Arjona. 

En enero de 2024, Jason y Lisa Bonet resolvieron su divorcio, incluida la 

custodia de sus dos hijos adolescentes y cómo están dividiendo sus activos, 

con la custodia física y legal conjunta de su hija Lola de 16 años y su hijo, 

Nakoa-Wolf, 15. 
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Este martes se efectuó la inauguración de la única feria comercial en Centroamérica que exhibe el clúster completo del sector de 

Vestuario y Textiles, sus capacidades, su valor agregado y los productos en los que se especializa la región a través del Apparel 

Sourcing Show: “Tejemos el futuro, liderando la región”. 

En su 31 edición los integrantes del sector exhibirán sus productos y/o servicios más innovadores, lanzamientos, nuevas tendencias, 

capacitaciones, conferencias y un panel integrado por especialistas extranjeros y locales del más alto nivel reunidos del 21 al 23 de 

mayo en el Tikal Futura Hotel &amp; Convention Center. 

La Asociación de Vestuarios y Textiles de Guatemala (Vestex) 

durante el Apparel Sourcing Show resaltará la sostenibilidad como 

exigencia del mercado y como ventaja competitiva de la industria 

guatemalteca, así como los cambios en las estrategias de sourcing 

a nivel mundial, logrando elevar sus estándares de cumplimiento 

social, ambiental y fiscal. 

Este año el premio José Habie Nigrín fue entregado a Juan 

Niemann, de la empresa JC Niemann. Entidad fundada en 1948 que 

se ha especializado en la venta de productos para distintas 

industrias, incluyendo la de vestuario y textiles. 

Dado que la sostenibilidad es un pilar clave para el sector, Vestex 

forma parte del Cascale, la organización internacional promotora del 

HIGG Index, un mecanismo colectivo para estandarizar las 

mediciones de cumplimiento a nivel mundial, que es utilizado por 

alrededor de 95 empresas de la industria y que se convierte en una ventaja competitiva para marcas internacionales. 

En ese sentido, la industria ha avanzado considerablemente en su cumplimiento ambiental, con el objetivo de evolucionar hacia una 

economía circular. Esto ha implicado inversiones importantes en tecnología, acceso a certificaciones internacionales, manejo eficiente 

de los recursos, especialmente del agua y la energía. 

Además, Vestex junto con el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) han creado guías de gestión ambiental para el 

sector de manera que les permita manejar mejor toda su cadena de producción. 

Un sector más integral y fortalecido 

A través del piso de exposición y las reuniones de negocios, el Apparel Sourcing Show demostrará las capacidades que existen en el 

país, que incluyen telas de alta tecnología, procesos eficientes y sostenibles y una alta destreza de los colaboradores de la industria 

para fabricar productos con el valor agregado más alto de la región centroamericana (54.11%). 

Demostrando la integralidad de la industria en cada paso de la cadena de valor, el piso contará con 177 stands de empresas nacionales 

e internacionales, las cuales están distribuidas de la siguiente forma: 

• 30% textiles 

• 24% maquinaria 

• 15% servicios y accesorios 

• 26% serigrafía y sublimación 

• 5% pabellones institucionales y dedicados a otros países 

Durante los tres días se esperan más de 4,500 visitantes, algunos de ellos extranjeros que vendrán de alrededor de 28 países 

incluyendo Estados Unidos, Colombia, México, Ecuador, Centro América, Vietnam, entre otros. Investigación y últimas tendencias El 

Dr. Sheng Lu, profesor de la Universidad de Delaware, impartirá la charla magistral para altos ejecutivos del sector debido a su 

experiencia en investigación enfocada en los aspectos económicos y comerciales de la industria textil y de la confección a nivel 

mundial, incluyendo también el comercio internacional, política comercial y temas relacionados y enfocados en sostenibilidad. 

Las últimas tendencias ASG a nivel mundial y regional en el sector las presentará Alicia Moreno Lara, directora de Estrategia ASG 

(Ambiental, Social y de Gobernanza) de KPMG para México y Centroamérica, con especial énfasis en regulaciones, riesgos y mejores 

prácticas para gestionar y monitorear el impacto de las compañías y sus cadenas de suministro en materia social y de gobierno 

corporativo. 

Además, se contará con un panel de alto nivel en donde habrá representantes de la Asociación Estadounidense de Vestuario y 

Calzado quienes expondrán sobre los requerimientos en sostenibilidad de los compradores de ese país. En ese tema, participará 

Chelsea Murtha, Senior Sustainability director, American Apparel & Footwear Association -AAFA- quien actúa como defensora y 

portavoz de la asociación en cuestiones de sostenibilidad. 
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